
ISTITUTO COMPRENSIVO DI SOLIERA 
 
Verbale del CDI del 20.5.2010. 
Presenti: n. 12 membri effettivi alle ore 18:40. Presenti n. 16 alle 18:55. 
 
1) Approvazione ODG precedente: ad unanimità. 
 
2) Esposizione conto consuntivo vidimato dai revisori da parte di Anna Russo della Segreteria. 
Sarà reso disponibile il file. Residui attivi € 212.512,16. Residui passivi (spese x supplenti): € 
169.447,61. Le spese complessive dell'anno finanziario 2009 ammontano ad € 588.495,51. Tinti 
precisa che per quest'anno il meccanismo di finanziamento delle supplenze ha funzionato, mese x 
mese la scuola manda a dire le spese sostenute e queste fino ad ora sono state rimborsate. Siamo 
rimasti entro la quota limite fissata dal governo. Bonicelli si impegna a rendere disponibile il file ai 
membri del consiglio attraverso il sito web. Abbiamo debiti con le spese per telegrammi (circa 
10.000 €) e per i pasti degli insegnanti (circa 70.000 €) con il Comune (Unione Terre d'Argine) che 
li esige. Il consuntivo viene approvato ad unanimità. E' prossimo il rinnovo dell'assicurazione con 
Assitalia. Tinti ricorda che è possibile fare delle proposte per la ricerca (eventuale) di altre polizze e, 
a tal fine, rende disponibili i documenti necessari a chi volesse approfondire. Bonicelli diffonderà 
l'invito all'assemblea genitori. Prossima data CDI 28 giugno 2010 ore 18:30. 
Approvato Unanimità. DEL n.1 
3) Approvazione tetto di spesa libri di testo. Tinti espone le cifre e le motivazioni, in seconda e in  
terza  si è superato il tetto come esito inevitabile della conferma dell’anno precedente, in prima c’è 
un consistente sbilancio attivo. Complessivamente la media resta sotto il tetto previsto. Approvato 
all'unanimità.DEL n.2 
 
4) Sulla questione degli organici espone la questione Bonicelli. Dopo l'assemblea con i genitori 
delle Garibaldi il tema è già stato trattato nel collegio docenti. Il problema consiste nel fatto che gli 
organici assegnati non sono sufficienti a coprire tutte le richieste di tempo pieno avanzate dai 
genitori di quest'anno. Bonicelli espone la necessità di evitare  contrapposizioni tra genitori o tra 
genitori e scuola. Bonicelli precisa che il tempo pieno è un modello organizzativo che prevede delle 
compresenze, se si spalmassero gli insegnanti in un altro modo si snaturerebbe tale modello.  
Si discute la seguente bozza di deliberazione illustrata da Tinti: 
 
Il Consiglio di Istituto  
- In considerazione della riduzione di un Docente, in O.di Diritto (Da 61+18 ore a 60+18 ore), 
comunicato al Dirigente Scolastico dall’ Ufficio Scolastico Provinciale, e della conseguente 
necessità di trasformare una classe a Tempo Pieno in Classe a Modulo 
- Vista la Delibera del  Coll dei Docenti unitario del 18 Maggio 2010 
  
                                                         Delibera  
Che nella Scuola Garibaldi di Soliera in cui erano state richieste tre  classi prime a T.Pieno e 1 
Classe  a Modulo, siano costituite 2 Classi a Tempo Pieno e 2 Classi a Modulo 
Poiché questo comporta il passaggio di alunni che avevano  chiesto il Tempo pieno al Modulo, si   
procederà   applicando  per questa necessità i criteri già approvati  dal CDI nella sua riunione del 
12.2.2010) (Del. N 2- SCUOLA PRIMARIA),  
integrati da altri criteri, per gli aspetti nuovi, nell’ottica di   ridurre al minimo le situazioni in cui 
disattendere la volontà dei genitori : 
Il dato di partenza è la richiesta di 77 genitori, tutti di stradario, per il Tempo Pieno del Plesso 
“Garibaldi” e di 20 genitori per il Modulo sempre del Plesso “Garibaldi”,  
Nel Plesso Garibaldi di Soliera nell’anno Scolastico2010/11,saranno costituite 2 Classi Prima a 
Tempo Pieno ognuna di 25 alunni e due Classi Prime a Modulo, con il numero aggiunto ai 20 già 
iscritti che risulterà dai passaggi successivi 



Nel Plesso Battisti di Sozzigalli  ( 27 ore settimanali con due rientri pomeridiano il lunedi e il 
mercoledì) la situazione è la seguente: 
- 15 sono gli alunni di Stradario già iscritti  
La classe si può fare fino a 19 alunni, per ragioni di sicurezza (aula piccola),quindi se ne possono 
accogliere altri 4 
- 1 Alunno di stradario Soliera T.P ha  espresso preferenza Sozzigalli sul Modulo 
 apposito al Momento dell’iscrizione 
-  2 Alunni sempre di stradario Soliera T.P hanno presentato domande  a seguito della riunione con i 
genitori del 15 Maggio:  
A Sozzigalli  resta disponibile 1  posto:  
Altri genitori iscritti al Tempo Pieno di Soliera  interessati ad iscriversi a Sozzigalli  potranno  
presentare domanda entro Sabato 29 Maggio ; 
Se le domande complessive, compresi gli ultimi 2 alunni, saranno più di 3 si procederà con 
sorteggio, escludendo ovviamente dal sorteggio il genitore che avendo presentato preferenza per 
Sozzigalli su apposito modulo al momento dell’iscrizione deve avere la precedenza. 
Nel Plesso Menotti di  Limidi   ( Tempo Pieno 40 ore, esattamente come a T. Pieno Soliera), il CDI  
delibera che le due Classi prime possano essere di 25 alunni   ciascuna, come nel T. Pieno di 
Soliera: la situazione di Limidi è la seguente: 
- 44 sono gli alunni di Stradario già iscritti  
- 3 Alunni di stradario Soliera T.Pieno hanno  espresso preferenza Limidi sul Modulo apposito al 
Momento dell’iscrizione:(la segreteria ha telefonato in questi giorni e hanno confermato) 
per cui  
A Limidi restano disponibile 3  posti :  
I genitori iscritti al Tempo Pieno interessati ad iscriversi a Limidi  possono presentare domanda 
entro sabato 29 Maggio; 
Se le domande saranno più di  si procederà con sorteggio escludendo ovviamente dal sorteggio i 
genitori che avendo  presentato preferenza per Limidi su apposito modulo al momento 
dell’iscrizione, devono avere la precedenza; 
Nel Plesso  Garibaldi Modulo  la situazione  è la seguente: 
20 alunni Iscritti 
Stante questa situazione situazione, che si può così riassumere 
Iscritti al T.P Soliera n.77, di questi: 
n.50 restano nel Tempo Pieno 
n.3 hanno già chiesto Sozzigalli (rimane disponibile un altro posto) → 4 ???; 
n.3 hanno già chiesto Limidi (rimangono disponibili altri 3 posti)    → 6 ???; 
dovranno passare al Modulo MAX  21 alunni    77-50-3-3 
                                              MIN 17 alunni   (- 4 ???; -6????)  
 
Tenedo conto di questa situazione il CDI delibera i seguenti  Criteri per il passaggio dal Tempo 
Pieno  al Modulo nella Scuola Garibaldi di Soliera: 
Passano al Modulo: 
1) 4 alunni  da noi “Obbligati” che nell’ipotesi di partenza delle 3 classi a T.P erano stai inseriti nel 
T.P, ma che non hanno a tutt’oggi perfezionato l’iscrizione per cui, non sapendo la scuola quale sia 
la loro scelta, non sarebbe giusto tenere occupati dei posti di T.Pieno a scapito di genitori che la 
scelta del T.P  l’hanno regolarmente espressa ; a questo punto i 21 possono scendere a 17, i 17 a  13. 
 Per individuare gli alunni da passare da T.P al Modulo verrà utilizzata la Graduatoria, compilata da 
tutti i genitori del Tempo Pieno al momento dell’iscrizione 
 I genitori iscritti al Tempo Pieno interessati ad iscriversi a Limidi o Sozzigalli, potranno  presentare 
domanda entro Sabato 29 Maggio; 
i genitori che faranno domanda  entro il 29 di Maggio avranno la precedenza (con eventuale 
sorteggio tra loro in caso di eccedenze), su eventuali genitori che avanzassero simile richiesta dopo 
che a seguito della graduatoria dovessero essere esclusi dal Tempo Pieno: questi ultimi 



eventualmente potranno andare a Limidi o Sozzigalli solo se sono rimasti dei posti e nel caso di 
eccedenza di richieste per i posti rimasti in questo caso si sceglierà tra loro non per sorteggio  
( come per quelli, come detto,  che dovessero presentare domanda entro il 29 di Maggio) , ma 
secondo l’ordine di graduatoria) 
 Nuovi alunni che dovessero iscriversi, se l’iscrizione viene protocollata prima della pubblicazione 
della Graduatoria, entrano in gioco secondo le regole sopra descritte come tutti gli altri, se viene 
protocollato dopo la pubblicazione della graduatoria,  verrano inseriti secondo le abituali regole 
dalla commissione inserimenti. 
Si apre la discussione. 
Domanda di un genitore: gli insegnanti alle elementari hanno ancora le compresenze? 
Bonicelli: ci sono ancora 4-6 ore settimanali nel tempo pieno che vengono usate in vari modi 
(programmazione, progetti,...) tra cui le compresenze. Nel modulo invece ci sono diverse soluzioni 
(esempio 2 insegnanti ogni 3 classi, o 3 insegnanti per 4 classi) con alcune ore di compresenza, 
normalmente meno che nel tempo pieno. 
Caselli: sottolinea la necessità di adottare il  numero di 25 alunni per classe per cercare di 
massimizzare la soddisfazione del diritto di chi ha chiesto il tempo pieno (la qual tipologia è in 
aumento rispetto allo scorso anno, segno di gradimento e condivisione da parte dei genitori, ma 
superiore agli insegnanti assegnati). 
Bonicelli: spiega le motivazioni con cui si stabilisce il numero massimo per classe (sicurezza, diritto 
all'istruzione, ecc.). La presenza di alunni certificati modifica questo numero massimo. Secondo 
Tinti è prassi che si arrivi a 25 anche in presenza di bambino con sostegno. 
Galantini: evidenzia necessità di esplicitare le ragioni per cui siamo nella condizione di non poter 
accettare tutte le richieste di tempo pieno, affinché non si diffonda l'idea erronea che ciò sia 
conseguenza di esigenze interne organizzative dell'Istituto Comprensivo. 
Tinti: i tagli al personale scolastico rientrano in un programma di riduzione delle spese deliberate a 
livello politico. Una volta raccolte le richieste dei genitori chi deve valutare considera se le richieste 
sono compatibili con il programma di tagli. Il tempo pieno è subordinato alla disponibilità di 
organico, essendo considerato come una prestazione eccedente rispetto all'obbligo scolastico di 
base. 
Bonicelli: ha predisposto una lettera per manifestare il problema del taglio degli organici alle 
autorità competenti, che invierà ai membri per chiederne la condivisione. Condivide l'esigenza di 
fare presente che la soluzione proposta è un compromesso per avere il male minore a fronte di cause 
di forza maggiore. 
Il consiglio conviene di: 
- spostare a sabato 29 maggio il termine per cambiare le iscrizioni a coloro di cui non possono 

essere accettate le domande di tempo pieno; 
- stabilire il tetto di 25 alunni nelle classi a tempo pieno venga definito come definitivo ed 

insuperabile; 
- specificare nella prima premessa della lettera che il Preside invierà ai genitori del T.Pieno di 

Soliera per informarli delle delibere del CDI e per dare loro le possibilità di scelta descritte nella 
delibera, che le ragioni dei tagli risalgono ai provvedimenti previsti dalla L. 133/2008  

- chiedere anche a chi ha scelto il tempo pieno se per caso volesse spostarsi al modulo, allo scopo 
di facilitare chi è rimasto escluso. 

Terminata la discussione si mette ai voti la proposta di delibera illustrata dal preside, comprendente 
le precisazioni fatte nella discussione; approvata all’unanimità.DEL n.3 
 
 
5) Riduzione oraria classi a modulo. Nelle classi prime del modulo l'orario è stato ridotto a 27 ore 
settimanali. Occorre pensare a come far convivere negli stessi plessi classi da 30 e classi da 27 ore. 
Tinti espone tutte le proposte discusse dal collegio docenti. Caselli propone di considerare una 
soluzione ulteriore, senza sabato mattina, tenendo presente che col tempo la soluzione a 27 ore 
diventerà progressivamente dominante. Si concorda di ridiscutere questa idea nel momento in cui si 



programmerà l'anno scolastico successivo poiché in questo momento sarebbe uno stravolgimento di 
quanto prospettato ai genitori nella fase di scelta. Si delibera che la classe a 27 ore farà il sabato da 
cinque ore per un periodo continuo (13 settimane) con inizio nel periodo che sarà deciso da 
insegnanti e genitori direttamente coinvolti. Approvato ad unanimità. Per lo stesso motivo si 
delibera di ridurre da tre a due i pomeriggi di Sozzigalli, mantenendo i rientri il lunedì ed il 
mercoledì. Unanimità.DEL n.4 
 
6) Problema punteggi nelle graduatorie. E' sorto il problema del termine “invalidante” per i 
nonni, (Punti 8 e 9 della Graduatoria) per cui non è stata richiesta certificazione. Tinti propone di 
introdurre il chiarimento “comunque certificata” per l'invalidità (quindi anche dal medico curante e 
non secondo la procedura INPS). E la presenza dei fratellini ( Punti 10 e 11 della graduatoria) nella 
stessa scuola deve intendersi comprendente anche quelli che entrano a scuola dal primo settembre 
dello stesso anno. Infine la frequenza di un fratellino alla scuola dell’infanzia ricade nel punto 10 
della graduatoria e dà diritto a 2 punti in quanto la scuola dell’infanzia è di 40 ore 
 Unanimità.DEL n.5 
 
7) Aggiornamenti al questionario di autovalutazione previsto dal POF. Li espone Bonicelli che 
ne ha curato la stesura, il questionario resta anonimo e volontario. Approvato all'unanimità.Del n.6 
 
8) Esposto progetto Eco-School che partirà alle Scuole Medie, nella prospettiva di estenderlo, se 
funzionerà, alle altre scuole dell'Istituto. Si tratta di un progetto volto ad ottenere una certificazione 
di qualità ambientale alla Scuola, con l'obiettivo di diffondere buone pratiche non solo all'interno 
della scuola ma anche a tutti coloro che ne vengono a contatto. Unanimità.DEL n.7 
 
9) Riconferma al medico competente per la sicurezza. Approvata ad unanimità.DEL n.8 
 
10) Ratifica delibera Giunta del 8 Maggio 2010 per adesione rete per acquisto Lim e Delega al 
D.S Tinti per firma relativa convenzione per l'acquisto delle  due LIM, da parte del punto ordinante 
“Istituto Comprensivo n.1 di Bologna”, nella persona del d.s Giovanni Schiavone Approvata ad 
unanimità.DEL n.9 
 
11) Ratifica approvazione gite da parte del D.S su precedente del CDI Unanimità.DEL n.10 
 
13) Il CDI dà mandato a Galantini di rappresentare ai membri del CDI i problemi di sicurezza 
relativi all'accesso alla scuola elementare di Limidi (con una e-mail) al fine di trasmettere al 
Comune una richiesta urgente di chiarimenti e sistemazione. Si chiede di approfondire la questione 
nel prossimo CDI. 
 
Il Presidente                                                                                            Il Verbalista 
Michele Bonicelli                                                                               Roberto Galantini 


